

Bibliographie

LE PRÊTRE, par l'abbé PLANUS, vicaire général d'Autun et chanoine honoraire de la Primatiale de Lyon. — 3 volumes in-18 jésus, brochés.

Un prêtre français fort distingué, M. l'abbé L. Planus, vicaire général de Son Eminence le cardinal Perraud, évêque d'Autun, vient de publier sous le titre de : *Le Prêtre*, un magnifique ouvrage qu'il convient de faire connaître au clergé canadien.

Le Prêtre de M. l'abbé Planus se divise en trois volumes et chaque volume comprend une retraite pastorale. Mais, c'est toujours, le long de ces douze cents pages et sans redite aucune, la même doctrine puisée aux sources inépuisables de l'Évangile ; toujours les mêmes trésors de théologie, d'histoire et de bon sens pratique ; toujours la même onction charmante, celle de saint François de Sales ; toujours le même langage, ravissant de clarté, d'élégance et d'harmonie.

Le premier volume, qui n'est, à tout prendre, qu'un éloquent commentaire du quinzième chapitre de l'Évangile selon saint Jean, est tout entier consacré à l'étude de la vocation sacerdotale. C'est une série de méditations et d'instructions sur l'idée synthétique et l'intelligence du sacerdoce, sur la méconnaissance et le traitement divin de la vie sacerdotale et les obligations personnelles du prêtre, sur les conditions de la vie du prêtre en ce temps-ci, sur Marie et le prêtre.

Le second volume, c'est tout le premier sans répétition d'aucune sorte. Même idée, même inspiration générale, même éloquence séduisante, même agencement extérieur. Le choix très spécial du sujet le distingue seul de son aîné. Nourri de la doctrine de Thomassin, M. l'abbé Planus étudie à fond et d'une manière superbe le sacerdoce de Notre-Seigneur, dont il établit théologiquement la réalité appuyée aux dogmes mêmes de l'Incarnation et de la Rédemption, dont il considère les manifestations diverses et les divers aspects.

Le troisième volume se compose de conférences ecclésiastiques, très pratiques et très simples. Ce sont, dans un style empreint d'une grande originalité, des entretiens familiers sur les obligations personnelles du prêtre ; je dirai plus, ce sont les causeries affectueuses et tendres d'un ami à un ami, les conseils sages et dévoués d'un frère à un frère.

L'ouvrage forme donc un ensemble très complet et très attachant. Tout est là, doctrine solide, prudence consommée, charité ardente, discrétion absolue. Bref, c'est une œuvre d'apôtre que *Le Prêtre* de l'abbé Planus !

HENRI DE MARTIN.